

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

FUNDADOR: DON SANTIAGO AGERO BROCHIN

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Puerta de Avila, 17, 2.º
ADMINISTRACION: Mayor de Reinoso, 14, comercio.
La correspondencia administrativa a la Administracion, la demás a la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes.....	0'75 pesetas
En id. id. trimestre.....	2'00 »
En id. id. un año.....	8'00 »
Pagando un año anticipado.....	7'00 »

Precios de anuncios según tarifa

Béjar en el homenaje a los Reyes de España

En la manifestación

En la magnífica e imponente manifestación celebrada el día 23, como homenaje del pueblo español, representado por sus Ayuntamientos y Diputaciones, a los Reyes de España, manifestación que a la vez tuvo el carácter de protesta contra la inicua campaña realizada en el extranjero por españoles, que no tienen de tales más que su origen, Béjar, nuestra querida ciudad, ha desempeñado un papel brillantísimo, allí donde han figurado las banderas más históricas y venerables de toda España y los más gloriosos trofeos, que pregonan la fe y valor de una raza de santos y de héroes.

Béjar concurrió a la manifestación representada, como saben nuestros lectores, por el alcalde, don Joaquín Cantón, los concejales, don Esteban Tapia, don Patricio Atienza y don Emilio Pérez, y el secretario señor Miñana, a quienes acompañaban los empleados municipales don Tomás García y don Justo Martín, que habían de figurar en dicho acto como maceros del Ayuntamiento, y el alguacil don Leopoldo Martín.

Los bejaranos residentes en Madrid y muchos que habían ido de nuestra ciudad, unos representando a la Unión Patriótica y otros como particulares, además de algunos del partido de Béjar, todos se unieron a la comisión municipal que representaba al Ayuntamiento, y por tanto al pueblo de Béjar, y como hijos de una misma madre y fraternales hermanos, formando un grupo de más de 200, en el que iban confundidos y mezclados patronos y obreros, comerciantes y menestrales, acompañaron a la bendita enseña de la patria chica, en cuyo escudo se simboliza el trabajo de sus honrados hijos.

La bandera de Béjar

Los "hombres de musgo",

Vedla erguida, atravesando magestuosa la calle de Alcalá, llevada por el apuesto concejal don Emilio Pérez y rodeada de bejaranos y habitantes del partido de Béjar, que en su derredor se congregan.

Su paso por las calles madrileñas, acompañada por los maceros y los tradicionales «hombres de musgo», es acogido, no solo con extraordinaria curiosidad, sino con viva simpatía, constituyendo, como dijo toda la prensa

madrileña, una de las notas más típicas y pintorescas de la manifestación.

Según hemos oído de labios de un concejal bejarano, apenas salieron los «hombres de musgo» del portal de una casa de la calle de Alcalá, frente al Retiro, en cual portal les habían estado vistiendo los guardias municipales bejaranos, para unirse en dicho sitio a la bandera, llamaron la atención de cuantas personas allí se encontraban, y

desde entonces, la bandera de Béjar era a cada momento recibida con aplausos y vítores entusiastas.

Al aparecer aquella en la plaza de la Cibeles, el público pidió que la banda de música de Ingenieros, que allí se había situado, ejecutara el valiente pasodoble de *La Bejarana*, desbordándose el entusiasmo de bejaranos y público, que corearon aquél.

Otro tanto ocurrió en la Puerta del

Sol, y donde quiera que había un bejarano, allí resonaba un ¡viva Béjar! con toda la energía y todo el entusiasmo que ponemos los hijos de esta tierra en todo lo que a nuestro pueblo afecta.

El paso de nuestra bandera por la calle Mayor, donde viven varios bejaranos, fué una continua ovación, mas donde el entusiasmo rayó en verdadero delirio fué al llegar a la Plaza de Oriente.

Muchas bejaranas que se encontraban entre el público y bastantes somatenistas, prorrumpieron en gritos ensordecedores, dando vivas entusiastas y delirantes a su pueblo, que eran contestados por los bejaranos que iban en la manifestación y por el público que la presenciaba; el momento fué tan emocionante, que según hemos oído referir, muchos hijos de Béjar lloraban de alegría, acordándose de su patria chica, que en aquellos momentos y a los ojos de tan ingente muchedumbre aparecía tan grande.

Sabemos que cuando pasó la bandera por delante del balcón del Palacio Real, S. M. el Rey llamó al duque de Béjar y le dijo:

Mira, estos hombres vestidos de musgo son de tu pueblo. Y como el duque de Béjar manifestara que no sabía lo que aquello significaba, el Rey, cuya memoria es felicísima, y que sin duda recordaba el día que estuvo en nuestra ciudad, le contestó. Ya te explicaré el significado que tienen esos hombres vestidos como los ves.

El día 23, fué un gran día para Béjar, pues en él acabó nuestra ciudad de captarse, las simpatías unánimes de todos los madrileños.

No poco han contribuido a ello los bejaranos residentes en Madrid, que, con tanto entusiasmo, han trabajado para conseguirlo.

Reciban nuestro más efusivo aplauso.

La actuación de la Comisión Municipal

Capítulo aparte merece, por su importancia, la actuación que ha realizado estos días la Comisión Municipal que ha ido a Madrid.

Dicha comisión ha presentado al presidente del Directorio una instancia, pidiendo la inmediata y favorable resolución de los asuntos siguientes:

A.) Que se resuelva de un modo definitivo por el Estado Mayor Central acerca de la aprobación del proyectado



La bandera de Béjar pasa por las calles de Madrid

Es la primera vez, que según nuestras noticias, sale de Béjar la bandera del Concejo, así como los maceros vestidos de musgo.

Estos, figuraron solamente en la procesión del jueves de Corpus, hasta que en 24 de junio de 1922 formaron parte del cortejo que recibió a S. M. Don Alfonso XIII al llegar, en este día, a nuestra ciudad.

tipo del uniforme militar para que de este modo en las fábricas de Béjar, que hoy en su mayoría no se trabaja, puedan reanudar sus habituales tareas y con ello desaparezca la enorme crisis del trabajo que se padece en la población.

B.) Que a modo de la concesión hecha recientemente por el Gobierno a los industriales textiles de Cataluña, se atienda a los de Béjar en relación con la importancia de su vida industrial, reconociéndoles igual derecho que a aquéllos, en cuanto a la protección de que han sido objeto por el Estado.

C.) Que con el fin de contener la enorme emigración que se deja sentir en nuestra ciudad, cuyos caracteres adquieren proporciones alarmantes, se conceda por el Estado la mayor subvención que sea posible para atender a la construcción de las obras de abastecimiento de aguas y alcantarillado, cuyos proyectos están a punto de llevarse a efecto por el Ayuntamiento y

D.) Que se resuelva favorablemente también la petición que se tiene hecha acerca de la necesidad y urgencia de que se destine a Béjar un batallón, aprovechando la ocasión presente, a su entender la más favorable, por ser en la que se están reintegrando a la Península importantes fuerzas procedentes de las que operan en nuestra acción en Marruecos.

Tanto el presidente del Directorio, como el señor Subsecretario de Gobernación, a quienes visitó la comisión con ocasión de la presentación de dicha instancia, la recibieron muy afectuosamente y prometieron hacer un minucioso e inmediato estudio de los tres primeros puntos, para darles una favorable solución.

En cuanto a la petición para que se destine un batallón a nuestra ciudad, sabemos que el señor Primo de Rivera prometió solemnemente a la comisión, que en la reorganización del ejército, que está siendo objeto de preferente estudio por su parte, tendría en cuenta las condiciones estratégicas de nuestra ciudad, que ya conoce, para destinar a ella, con carácter permanente, un batallón.

Además, el señor Martínez Anido, que quiere sinceramente a nuestro pueblo, sin duda por la buena impresión que conserva de su breve estancia entre nosotros, prometió a la comisión que remitiría al alcalde, como mínimo y en plazo breve, la suma de 2.000 pesetas para que las distribuyese entre los pobres más necesitados de Béjar.

También visitó la Comisión al Director general de 1.ª enseñanza, habiendo prometido éste, que concedería para las escuelas Nacionales 24 mesas biperpersonales y además una segunda subvención, de 2000 a 3000 pesetas con destino a la cantina escolar.

El general Nouvilas, secretario de la Presidencia del Directorio Militar, manifestó hallarse dispuesto a que sea un hecho la pronta liquidación de los 23 millones de pesetas que el Estado adeuda a los fabricantes, base, a su juicio, esencial para la regeneración de la industria textil de Béjar.

Por si esto no bastase, se nos asegura que el Rey, a quien tanto preocupa el porvenir de nuestra ciudad, al enterarse de las peticiones formuladas, pro-

metió que se interesaría para que el Gobierno las prestase la atención que merecían y que sus vehementes deseos eran que se estudiasen con la urgencia que reclamaban tan importantes problemas para la vida de Béjar, como así se lo manifestó la comisión al Presidente del Directorio en la entrevista con él celebrada.

Como se ve, la actuación de la comisión municipal, en los breves días que ha permanecido en Madrid, no ha podido ser más intensa, y por las manifestaciones explícitas de cuantas autoridades ha visitado, promete ser fructífera para nuestra ciudad.

¡Ojalá no nos equivoquemos en nuestros augurios!

Mas aunque así fuera, lo que no es de esperar, merece un aplauso sincero, que muy gustosos la tributamos, pues con su ida a Madrid, ha puesto el nombre de Béjar muy alto y ha conseguido que el Gobierno fije detenidamente su atención en los problemas que más afectan a la vida y prosperidad de nuestro querido pueblo.

Un aplauso cerrado y entusiasta merece también la Colonia bejarana en Madrid que, según nuestras noticias, no ha descansado un momento, acompañando y obsequiando a la comisión municipal, mu y particularmente en la noche del 27 del actual, que invitada ésta al hotel María Cristina, se reunieron más de un centenar de bejaranos de todas las clases sociales, desbordándose el entusiasmo y manifestándose, por cuantos hicieron uso de la palabra, el vivo amor que sienten por su pueblo querido, por cuya prosperidad hicieron fervientes votos.

Muy bien por todos los bejaranos residentes en Madrid; así se trabaja por la patria chica.

La comisión municipal regresó el miércoles pasado muy bien impresionada y reconocida a las muchas atenciones y deferencias que recibió de la Colonia bejarana de Madrid, y muy especialmente de don Toribio Zúñiga y don Carlos Cerrudo, que tanto se desviven por la prosperidad de dicha Sociedad, que es el lazo de unión entre todos los bejaranos residentes en Madrid.

Entre los encargos especiales hechos por varios bejaranos a algunos individuos de la comisión municipal, uno de ellos ha sido el de que hicieran una visita a la Virgen del Castañar, por cuya celestial Señora cada día sienten más devoción, a medida que más tiempo de Ella están separados.

Que Ella les conceda cuanto desean y a Béjar resurgir en breve plazo a una nueva vida de prosperidad y bienandanza, morales y materiales.

R. A.

DESDE MADRID

Nuestra bandera en la capital de España

Los periódicos de la corte han reseñado con toda clase de detalles el acto grandioso que España llevó a efecto, en el homenaje hecho a sus Reyes, el día 23 de los corrientes.

Como en esta magnífica manifestación figuraba la enseña de nuestra patria chica, escoltada por los tradicionales hombres vestidos de musgo, me concreto a reseñar el efecto e impresión

que produjo su paso por las calles de la corte.

La aglomeración en las calles del tránsito era extraordinaria. En los balcones de los edificios, se apiñaba la gente. No había un hueco vacío. El entusiasmo se desbordaba y manifestaba por las continuas ovaciones que el pueblo madrileño tributaba a cada provincia que pasaba. Todas ellas eran recibidas con aplausos prolongados y atronadores. Desde los balcones, el agitar de los pañuelos enviaba saludos a las banderas de provincias y municipios. Todas sin excepción, recibieron entusiastas manifestaciones de cariño. ¡Pero como la nuestra ninguna! La bandera de Béjar, llamó poderosamente la atención.

Ver nuestra comitiva los que poseían máquinas fotográficas y enfocar entusiasmados, todo era uno.

Los periodistas, intrigados, se acercaban en cuanto nos divisaban, a enterarse del significado y origen de aquella representación.

Los chicos, admirados, armaban un griterío ensordecedor. ¡Mirad los osos, mirad los osos! decían y llenos de júbilo aplaudían a rabiar. Sus inteligencias infantiles, habían dado en el quid de lo que aquel extraño ropaje representaba.

Los vivos a Béjar se sucedían sin cesar. La tradición también recibió algunos vivos a nuestro paso.

Nuestro Alcalde, que presidía la comitiva, no cesaba de corresponder a los insistentes y repetidos saludos a nuestro pueblo.

Se dieron vivos a Béjar, a Béjar industrial, a la tradición bejarana, a la ciudad laboriosa. Pero el momento emocionante y que llegó a henchir nuestros pechos de amor patrio y amor a nuestros Reyes, fué al desfilar ante SS. MM. Todos los bejaranos y representaciones de los pueblos del partido vitoreamos entusiasmados al Rey y a la Reina, vitores que lanzados con aquella espontaneidad y cariño, debieron llegar a las reales personas para alojarse con simpatía en sus pechos. Aquellas manifestaciones lanzadas al aire por los bejaranos, envolvían una petición silenciosa y callada.

La petición de que, así como S. M. el Rey saludó a nuestra bandera y tuvo para ella palabras cariñosas, recordando las gloriosas hazañas realizadas por los bejaranos, vuelva su vista a nuestra ciudad, vea sus fábricas en silencio y recuerde su laboriosidad, no interrumpida desde su fundación. Laboriosidad, que merece sea atendida y premiada de algún modo.

¿Y qué mejor premio que facilitarla los medios para que pueda seguir trabajando?

Terminada la manifestación, en todas las conversaciones en que se comentaba, se hacía mención de nuestra enseña.

Hoy en gran número de escaparates se exhibe la representación bejarana, que aún sigue llamando la atención del pueblo, pues ante ella se agrupa, ávido de contemplarla.

Como ven mis paisanos, ha sido un verdadero acierto el acuerdo de que viniera a Madrid la comisión municipal con la bandera bejarana, pues ello ha dado lugar a que resalte de una manera especial nuestro querido pueblo.

Madrid 28 de Enero 1925.

CASTRI.

Los bejaranos "hombres de musgo" en Madrid

Accediendo, gustosos, al ruego que algunos de nuestros lectores nos han hecho, insertamos, integras, las notas enviadas a los diarios católicos madrileños *El Siglo Futuro* y *El Debate* por nuestro administrador, sobre los tradicionales y típicos maceros, los hombres de musgo.

El primero de los mencionados diarios tuvo la amabilidad de publicarlas, completas, en su número 5441 correspondiente al 23 del actual. El segundo, en el número 4845 del día 24 intercaló en la información de los actos, celebrados el día anterior en Madrid, un breve extracto de dichas notas, resultando, por esta causa, algún pequeño error en la relación de citas.

Al contemplar el desfile de la grandiosa manifestación nacional que se proyecta celebrar en Madrid, el día 23 del actual, con asistencia, en corporación, de todas las entidades municipales y provinciales de España, muchos de los lectores de «El Siglo Futuro» se extrañarán de ver a los lados de la bandera del Concejo bejarano, y llevando sus cintas, a dos hombres armados de sendas mazas, revestidas, al igual que ellos, de musgo. Tan originales maceros llamarán, seguramente, la atención de cuantas personas los vean ese día e ignoren lo que representan.

Con el fin de informar sobre ello a nuestros lectores, escribimos estas breves líneas.

Desde tiempo inmemorial asiste la



Entre flores vive la mujer defendida por el JARABE de HIPOFOSFITOS SALUD

Este poderoso reconstituyente tan eficaz como rápido para combatir la anemia, devolverá a sus mejillas el bello color de las rosas; a la inapetencia sucederá un excelente apetito y vencida definitivamente la debilidad, volverán a su ser todos los esplendores de la juventud.

Más de 30 años de éxito creciente. — Aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

ACADEMIA MODERNA

Sánchez-Ocaña, 46, 2.ª derecha
Director: Don Amable García Sánchez

Preparación completa para Bachillerato, Magisterio, Correos, Telégrafos, Academias Militares, Prisiones y preparatorios de Medicina y Farmacia

PROFESORES: Don Ignacio Parra, *Presbítero*.—Don Amable García, *Jefe de Correos*.—Don Juan Teixidor, *Ex-Profesor de la Escuela Industrial*.—Don Ramón Martín Sánchez, *Profesor auxiliar de la Escuela Industrial*.—Don Bernabé Poyo, *Farmacéutico*.—Don Alejandro Bella, *Jefe de Telégrafos*.—Don Felipe A. Yuste, *Presbítero*.—Don Pablo González, *Maestro Nacional*.—Don Emilio Martín Cerrudo, *Oficial de Correos*.—Don José Agero, *Oficial de Telégrafos*.

Para informes dirigirse al DIRECTOR

Fábrica de mantas para camas

COBERTORES DE TODAS CLASES.—LANA-ESTAMBRE PARA LABORES.—CLASES INMEJORABLES A PRECIOS ECONOMICOS

Gosálvez Anaya Hermanos

Batán de Arriba.—BEJAR

Ntra. Sra. del Carmen

Gran fábrica de velas de cera y bujías esteáricas

Fabricación alemana

Marca especial "Virgen del Castañar"

Consultad precios

José Grego Hernández

Fábrica: Eloy Bullón, 58

Almacén: Doctor Riesco, 57

Escritorio: id. id. 82 al 86

Apartado en Correos, 49—Teléfono 186

Salamanca.

bandera de Béjar a la procesión de Jueves de Corpus acompañada de los típicos maceros, vulgarmente llamados *los hombres de musgo*. Esta costumbre va unida a una de las tradiciones más hondamente sentidas por el pueblo bejarano. Al pasar por las calles de Béjar la solemne procesión, a la vista de la bandera de la ciudad, escoltada por los clásicos maceros, la tradición, vivo y fiel testimonio del pasado, adquiere su máxima vitalidad y rueda de boca en boca el hecho que motivó la vieja costumbre. Cuentan los ancianos a los jóvenes lo mismo que a sus padres y abuelos oyeron contar, y al conjuro de la narración se llenan los juveniles pechos del mismo amor patrio que inundó el alma de los viejos cuando oyeron referir aquella tradición a sus antepasados.

La invasión sarracena llegó a la antigua villa de Béjar, desalojando a sus moradores, los cuales prefirieron buscar refugio en las escabrosas serranías que circundan la villa a transigir con los invasores y establecerse, como en otros pueblos hicieron los cristianos, en sus inmediaciones. Durante muchos años vivieron aquellos bejaranos como salvajes en los sitios más agrestes y ocultos de la Sierra. El ansia de recobrar sus abandonados hogares y liberar a la villa del yugo musulmán les hizo acometer el más atrevido ardid que pudieran imaginar. Vestidos con pieles de animales, ocultando debajo de ellas sus armas, lograron llegar, sin ser vistos, junto a las murallas.

Rápidamente se lanzan al asalto, fuerzan las puertas, y aprovechando el terror que se apodera de los guardianes moros, matan a los que alcanzan y ponen en precipitada fuga a todos los que ocupan la villa.

No habla la tradición de ningún caudillo que tan atrevida hazaña dirigiese ni de la época o reinado en que se verificara. La rigidez histórica, que necesita, para admitir como ciertos los hechos pasados, las fuentes directas de los testimonios escritos, debidamente legalizados con signos y firmas de reconocida autenticidad, se reirá, seguramente, de esta tradición. Tal vez encuentre dislocados y pueriles algunos de sus extremos.

En vano los amantes de la Historia investigaron en bibliotecas y archivos. Nada que sirviera para fijar la época del suceso pudo encontrarse: hipótesis más o menos fundadas, relaciones de la tradición misma; nada más se ha logrado hasta el presente. Y los investigadores que trataron de conseguirlo fueron numerosos y de gran competencia.

El ilustre bejarano y erudito filósofo, don Nicomedes Martín Mateos (1806-1890) fijó en el reinado de Ordoño I. el hecho narrado.

Otro bejarano, también ilustre, distinguido cronista de la ciudad, don Robustiano García Nieto (1850-1907), en su estudio *La procesión del Corpus en Béjar*, publicado en 1903, acepta como probable que ocurriese en dicho reinado y cita, reproduciéndola, la única versión escrita que del suceso cono-

ce, la cual concuerda con la tradición expuesta, y fué debida a don Alonso Antonio Matheos Díez y Oliva, figurando en el prefacio del inventario que este hizo, en 1735, de los papeles del Archivo Municipal.

En la obra *Contribución al estudio de la historia de Béjar* editada en 1921 por el semanario local *La Victoria*, puede verse la misma versión, con la ortografía del original, en el estudio sobre el Fuero de Béjar, escrito por el abogado don Vicente Agero Teixidor.

El que en vida fué sabio Deán de Plasencia, don Eugenio Escobar Prieto (1843-1917), en un artículo periodístico que se reproduce en la mencionada obra, cita la presencia de los *hombres de musgo* en la procesión del Corpus, coincidiendo en todos los detalles con los suministrados recientemente por una interesantísima relación inédita, publicada en la revista *Béjar en Madrid* por el culto e incansable investigador de la historia bejarana, don Antonio Martín Lázaro, la cual fué escrita por el capellán del convento de la Anunciación, don Tomás de Lémus, el año 1685.

No queda, por tanto, más testimonio firme que la tradición. Ella nos explica la presencia anual, en las calles de Béjar, de los extraños maceros. Su contemplación nos evoca la grandeza de alma, el acerado temple de aquellos bejaranos, que prefirieron los sufrimientos y penalidades de una vida salvaje, antes que transigir con los enemigos de su fe y de su Patria.

El musgo de las peñas que les cubre representa la constancia, la abnegación y el amor a la Patria de aquellos hombres, que en la rudeza de su agreste vivir sintieron, sencilla y delicadamente, estas altas virtudes ciudadanas, de que tan necesitada está España en los tiempos actuales.

GABRIEL RODRÍGUEZ LÓPEZ.

Béjar, enero de 1925.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión municipal permanente interina, celebrada el 27 de enero de 1925.

Comienza a las doce y quince bajo la presidencia del alcalde accidental don José L. Manzanares y con asistencia de los concejales, don Antonio Lucio, don Jerónimo Olleros y don Juan Bueno, que forman, interinamente, la Comisión permanente del municipio, en ausencia de la efectiva, por ser los tres concejales de mayor edad de los que constituyen el actual Ayuntamiento. También asiste el señor Interventor municipal, en cumplimiento del R. D. de 30 de diciembre último.

Aprobada el acta de la última sesión, se da lectura a una comunicación del Director General de Obras Públicas, en la cual contesta a la exposición, trasladada por este Ayuntamiento, en que se pedía por varios vecinos no se llevara a efecto la proyectada tala de árboles

de los que bordean la carretera en el trozo comprendido entre la estación del ferrocarril y *el Bosque*. En dicha comunicación consta, que la tala se llevará a efecto solamente de aquellos árboles que amenacen peligro o puedan ser caídos por los temporales, manifestándose, que según informe de la Jefatura de Salamanca, la tala es tan modesta, que se reduce a la extracción de tres árboles por hectómetro y esto, por haber alcanzado su máximo desarrollo el arbolado, motivo por el cual, su caída, puede ocasionar funestas consecuencias al tránsito en un día de vendaval.

Por estas razones y estimarse que ni pierde belleza el sitio en que están colocados ni es perjudicial a la higiene, se considera ventajosa la corta de repetidos árboles.

La presidencia dijo, que había comunicado al señor alcalde la resolución expresada, con el fin de que gestionara, personalmente, cerca de la Dirección general de Obras Públicas cuanto en la susodicha instancia se solicitaba. La Comisión prestó su conformidad a lo actuado por la presidencia.

Fuó leído un telegrama enviado por el alcalde señor Cantón, en nombre de la comisión que ha representado al Ayuntamiento en el homenaje tributado a los reyes, en cual telegrama dá cuenta de las satisfactorias impresiones que dicha comisión ha recibido en las visitas hechas a varios Generales del Directorio y al Subsecretario de Gobernación, respecto a la próxima resolución de los importantes problemas que tan hondamente afectan a Béjar: crisis industria textil, guarnición y abastecimiento de aguas.

La Comisión municipal escuchó con agrado la lectura del mencionado telegrama y aplaudió las gestiones realizadas por la comisión en Madrid, haciendo votos, a la vez, por que tan gratas impresiones tengan confirmación, obteniéndose los beneficios que tanto se anhelan.

No habiendo más asuntos, se dió por terminada la sesión a las doce y veinticinco minutos.

LA ABEJA

Esta simpática, importante y popular sociedad, celebró el miércoles pasado, en el salón de El Progreso, su reglamentaria Junta general para aprobación de cuentas y renovación del Consejo de administración.

El secretario, don Higinio Cascón, leyó una bien escrita memoria, dando cuenta de la marcha de la sociedad en el último año, y el contable de la misma, don Ricardo Cascón, lo hizo del estado económico de la misma.

En uno y otro documentos, que fueron aprobados, se demostró el estado floreciente de mencionada sociedad.

Se procedió a la elección de los individuos que habían de sustituir a los que correspondían cesar del Consejo de Administración, quedando este constituido en la siguiente forma:

Presidente, don Julian Aguilar; vicepresidente, don Serafín Sánchez; teso-

rero, don Eduardo Díaz; contador, don Rafael Rodilla; secretario, don Higinio Cascón; vicesecretario, don Gustavo Redondo, y vocales don Ricardo Gallego y don Apolinar Yuste.

Nuestra felicitación a *La Abeja*, que continúa su desenvolvimiento económico, cada vez más progresivo.

SUETOS Y NOTICIAS

Después de pertinaz dolencia, falleció el jueves pasado, a la edad de 62 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos, la señora doña Luisa Pradies Puzols (q. e. p. d.)

Ayer se verificó la conducción del cadáver al Campo Santo, asistiendo muy numeroso acompañamiento.

Reciba su viudo, nuestro buen amigo don Felipe Gutiérrez, hijos políticos y demás familia nuestro más sentido pésame y rogamus a nuestros lectores encomienden a Dios el alma de la finada.

Por R. O. del Ministerio de la Gobernación, se ha dispuesto que la rectificación del alistamiento de los mozos del actual reemplazo, se haga el domingo, 8 de febrero, en lugar del 1.º de dicho mes, como se había ordenado por R. O. circular de 14 del corriente.

Los P. P. Salesianos de nuestra ciudad han celebrado varias fiestas en honor de su excelso patrono, San Francisco de Sales.

El lunes comenzó un triduo y el jueves hubo fiesta solemne y por la tarde conferencia para los cooperadores.

Por la noche se representó, por el cuadro artístico del Colegio, el hermoso drama titulado *El Duque de Montgomery* y el sainete *Robo y Envenenamiento*, asistiendo muy numerosa y distinguida concurrencia, que aplaudió a los actores.

Sentimos que la falta de espacio nos impida hacer una reseña detallada de dichos actos.

Nuestra enhorabuena a los P. P. Salesianos y Antiguos Alumnos.

Correspondemos con la natural cortesía al saludo que nos dirige el nuevo periódico local, titulado *El Canario*, aunque entendemos que no merecemos la veneración (quédese esto para los santos) con que él nos saluda *reverentemente*.

Cumplido este deber, nos vamos a permitir hacerle una advertencia.

Los originales de LA VICTORIA son de su propiedad, y si le conviene publicar alguno, está obligado a decir de dónde le copia.

Nada más, pues ya nos entiende.

A la amabilidad y actividad de nuestro querido amigo y paisano, el doctor don Francisco López Prieto, a quien se lo habíamos encargado, debemos publicar el fotograbado que aparece en la primera plana de nuestro semanario.

Nos complacemos en enviarle públicamente las más expresivas gracias.

